

Übergabe der Petition an den Einwohnerrat Allschwil

Petition gegen die geplante Erschliessung des Neubauprojekts Neuweilerstrasse über den Strengigartenweg

Geschätzte Damen und Herren

Wie vorgängig bereits dem Gemeinderat, überreichen wir Ihnen hiermit gerne unsere Petition gegen die Erschliessung des Neubauprojekts Neuweilerstrasse über den Strengigartenweg. Sie erhalten einen Ausdruck der online gesammelten 324 Unterstützer*innen auf petitio.ch sowie eine Kopie der analog gesammelten Unterschriftsbogen mit 223 Einträgen, der grösste Teil davon wohnhaft im stark betroffenen Strengi-Quartier. Mit beiden Petitionsformen zusammen konnten wir somit in kurzer Zeit insgesamt 547 Unterstützende für unser Anliegen gewinnen.

Die Petition fordert von den Allschwiler Behörden, alles in ihrer Macht Stehende zu tun, um die erwähnte Variante zu verhindern bzw. die Erschliessung des Bauprojekts über die bestehende Garage an der Neuweilerstrasse zu realisieren. Insbesondere erwarten wir, dass entweder die Behörde selbst oder mit Unterstützung derselben der Bauherr das gesetzlich vorgegebene Prozedere einhält und das nötige Rodungsgesuch einreicht. Weiter erwarten wir, dass auf eine allfällige ablehnende Haltung des Amtes für Wald beider Basel weitere rechtliche Mittel in Anspruch genommen werden, um eine übergeordnete Überprüfung der Sachlage zu ermöglichen. Gerne sind wir bei der Zusammenstellung von Argumenten für das Rodungsgesuch behilflich.

Wir bitten den Einwohnerrat als Allschwiler Legislative darum, die Wirkung der Petition auf den Gemeinderat zu unterstützen und sicher zu stellen. Insbesondere hoffen wir darauf, dass das Ratsbüro das Thema auf die Traktandenliste der nächsten Einwohnerratssitzung setzt, verbunden mit dem Antrag, die vorliegende Petition in eine Motion zu Händen des Gemeinderates umzuwandeln.

Abschliessend hoffen wir, dass sich die Allschwiler Behörden ihrer Verantwortung gegenüber den Bewohnenden des Strengi-Quartiers bewusst sind, sich für eine nachhaltige Siedlungsentwicklung engagieren und mithelfen, in dieser Sache eine sinnvolle Lösung zu realisieren.

Im Namen aller Unterstützenden bedanken wir uns für Ihr Verständnis für unser Anliegen und Ihr Engagement in dieser Angelegenheit.

Freundliche Grüsse, das Petitionsteam

Christoph Felix, Raphael Schumacher, Dominik Schenker

Allschwil, 13. September 2023

1/42

Allschwil, Sommer 2023

Petition gegen Erschliessung eines Bauprojekts über den Strengigartenweg

Die unterzeichnenden Bewohner*innen des Strengigarten-Quartiers wehren sich mit dieser Petition gegen die Absicht von Bauherrschaft und Gemeindebehörden, drei an der Neuweilerstrasse geplante Mehrfamilienhäuser mit je 5 Wohneinheiten über den Strengigartenweg zu erschliessen. Dieses Vorgehen wirkt sich ohne Not negativ auf die Lebensqualität im Strengigarten-Quartier aus.

Die betroffenen Parzellen B-1758 und B-460 liegen an der Neuweilerstrasse 33 und 35 und sind zweifelsfrei auch über diese erschlossen. Am Ort der dort seit Jahrzehnten existierenden Garage liesse sich einfach eine sichere Einfahrt zu einer Tiefgarage erstellen. Trotz erdrückender Argumentationslage haben es die Behörden bisher verpasst, das gesetzlich vorgesehene Prozedere anzuwenden und ein begründetes Rodungsgesuch für eine geringe Erweiterung der Einfahrt zu stellen, welche die Entfernung von lediglich ca. 4 m² Wald benötigen würde. Zum Vergleich: Für die derzeit laufende Erneuerung der Obervilerstrasse werden 417 m² temporär und 388 m² Wald definitiv gerodet. Bei einer Zufahrt über den Strengigartenweg entstünde ein unverhältnismässiger Umwegverkehr durch das Quartier von über einem Kilometer pro Ein- und Ausfahrt!

Ausserdem ist zu befürchten, dass für einen notwendigen Ausbau des betroffenen Wegabschnitts bis zu 8 Liegenschaftsbesitzer enteignet würden. Die Zufahrt würde zudem in substanziellem Ausmass den wichtigsten Fussgängerweg von unserem Quartier ins Dorf gefährden. Die überwiegende Mehrzahl der Fussgänger, Schülerinnen und Schüler nutzen diesen tagtäglich als Schulweg via Arishof. Daneben sprechen eine Vielzahl von weiteren Argumenten gegen diese von der Bauherrschaft und der Gemeinde angepeilte Lösung (siehe Argumentarium in der Beilage).

Die unterzeichnenden Bewohner des Strengigarten-Quartiers fordern von den zuständigen Gremien mit Nachdruck alles in ihrer Macht Stehende zu tun, damit das Bauprojekt auf Basis der bestehenden Erschliessung über die Neuweilerstrasse umgesetzt wird.